
 

 

 

 

 

 

 

 5 月 14 日(火)には、1・5・6 年生が座学で自転車教室を行

い、6 月 13 日(木)には、2・3・4 年生が自分の自転車で実地

練習を行いました。最近、ヘルメットを着用している子ども

が増えていることを交通指導員さんにお話しすると、「どの学

校でも増えてきていて、着用の意識が高まってきていること 

がわかります」とおっしゃっていました。北海道は、冬場自転車利用ができない分、統計

的には自転車事故が少なくなります。しかし、春先の乗り始めや夕暮れが早くなる秋口、

自転車と自家用車、自転車と人など事故が多発します。対自家用車よりも対人の方が事故

数的には多いという結果も出ています。免許もいらないとても手軽な乗り物ですが、無防

備な身体を守るには、交通安全の正しい知識や意識とヘルメットの着用は重要です。帯広

市の交通安全教室では、ヘルメット着用を推奨している段階ですが、各ご家庭での子ども

を守る意識が高まっていることは、とても良いことだと感じる機会でした。 

 

○ エリア・ファミリー 小中一貫教育の取組 ○ 
 昨年度は、毎年全市で実施している体力テストについて、緑園中の中学生に来校いただ

き、低学年の実施をお手伝いしてもらいました。今年度は、中学生と開西・森の里両校の

5，6 年生が中学校に集まり、体力テストを実施しながらお互いの測定を手伝うという取

組を、今週 25，26日に行いました。また、体力向上の取組として、14，21日両日中学

校の体育科教諭富谷先生が来校くださり、5，6年生に体育授業を行っていただきました。 

体力向上の授業では、中学校の先生がすすめるテンポ

良い授業により、きびきびした動きが見られ、中学校

をイメージした活動になりました。今週実施した中学

生との体力テストでは、開西・森の里それぞれの児童

が日と時間を分け緑園中に集まり、緑園中学校の 2，

3 年生と①握力 ②上体起こし ③反復横跳び ④

長座体前屈 ⑤立ち幅跳び の5種目を行いました。 

 中学生との活動ですから、少し緊張している子もい

ました。いつもと違う雰囲気ですが、しっかりした態

度で取り組む様子に、測定値が伸びていることが期待

されます。しかし、それだけではなく、中学校に向け

た意識づくりとして、自分たちが目指す中学生像を描

いて欲しいこと、小学生の段階で取り組んでおくべき

ことも見極めて欲しいと思っています。 
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 どの学校も開校記念日がありますが、森の里小学校の開校記念日は 7 月 1 日です。今年

はちょうど月曜日となりましたので、今週末から 3 連休です。当然、森の里小学校の子ど

も達だけですから、世の中は通常通り活動しています。外での活動など十分注意が必要で

す。各ご家庭での指導を、よろしくお願いします。 

さて、森の里小学校は平成 3 年 4 月 1 日より開校し、

今年で 34年目を迎えています。誕生日で考えると、開校

の年は０歳ですから、満 33歳でしょうか？! しかし、何

となく各行事は第 34回と銘打っているので、34歳の方が

しっくりきます。（運動会は、令和 2年度実施できなかっ

たので、1回少ない第 33回となっています） 

現在の保護者の方々で、本校の卒業生であり親子 2代 

で「森里の子」という話をよく聞きます。また、地域ボランティアの方々は、ご自分の息

子さん娘さんを森の里に通学させた方々が多く、その時代のＰＴＡ活動を支えたお話しを

してくださいます。実は、教職員の中にも本校出身の先生がおります。歴史を重ねること

は人と人との繋がりを広げることです。そんなことを考えながら、開校記念日を祝いたい

と思います。 

開西小学校、緑園中学校そして本校の中学校校区ＰＴ

Ａ役員が緑園中学校に集まり、市Ｐ連副会長の参加もいた

だき交流会を行いました。コロナ禍では取り組めなかった交

流活動が、昨年に引き続き活発化しています。この地区は、

開西・森の里の卒業生は緑園に入学する校区となっており

ますので、その意味では 3 校の連携がＰＴＡ活動の中でも充

分に行っていくことができ、子どもが中学校に入学してからも、

ＰＴＡ活動を支える基盤が培われる活動だと思います。 

今年度第１回目の交流会は、ウォームアップと称した楽しいゲームから始まり、皆さんの気持ちが和ん

だところで、3 人グループに分かれて各学校のＰＴＡ活動について交流しました。参加いただいた三役の

皆さん、お疲れ様でした。ありがとうございました。 

 

毎日の天気予報を見ていると、気温の上下が激しく体調の管理が

難しい状況です。月曜日はお休みがちの子も多く、様子を聞くと発

熱したり、風邪症状の子もいたりします。今週、いよいよ 30℃を

越える予想気温の日が有り、学校でも熱中症対策を徹底させる必要

があります。エアコンは、低学年の教室と特別支援教室の一部に配

備されました。その他の教室はこの夏、スポットクーラーでしのぐ

ことになっています。 

その他に、ご家庭で用意いただく対策としては、水筒の中身を工夫いただ

いたり、各種冷却グッズを持ってきたりすることです。学校からのお願いと

しては、子ども達がしっかり管理できるよう各ご家庭でご指導いただいた上

で持たせてくださればと思います。なお一部学級内で、電動の小型扇風機や

うちわについて、授業以外で使用することを認めた話がされていたかもしれ

ません。しかし、エリア校で話し合い、各校の子ども達に混乱が起きないよ

う、エリア内統一して持参不可といたしました。ご理解ください。 


